Société et Culture

Exposition photographique

" Au fil du Transgabonais "!



Les personnalités gabonaises présentes....

R.H.A

Libreville/Gabon

C'est l'intitulé de l'exposition organisée, jeudi dernier, à l'Institut français du Gabon (IFG), revisitant les 70 ans de présence au Gabon de l'Agence française de développement (AFD).

LES soixante-dix ans de la présence effective de l'Agence française de développement (AFD) au Gabon ont fait l'objet d'une exposition photographique jeudi dernier, à l'Institut français (IFG) de Libreville.

La cérémonie solennelle, empreinte de convivialité, s'est déroulée en présence de l'ambassadeur de France au Gabon, Dominique Renaux, de la représentante de l'AFD, Lætitia Dufay, du ministre de l'Education nationale, Nadine Patricia Anguile Obame et de son collègue délégué aux Affaires étrangères, Raymond Placide N'Dong Meyo.

Dans son propos, le diplomate français a indiqué: « cet anniversaire est aussi l'occasion de retracer une aventure, celle des hommes et des femmes, Gabonais et Français, qui ont œuvré ensemble pendant des décennies au développement socio-économique de ce pays.»

Une alliance qui a été actée, a-t-il poursuivi, par « la construction du Transgabonais, achevée en 1986, au financement duquel le président Pompidou, avait, dès 1973, demandé à la Caisse centrale de coopération économique de contribuer (...). »

Décrivant ce vernissage, Mme Dufay a rappelé que l'organe dont elle a la charge a été présent dans la réalisation de plusieurs grands projets d'infrastructures. Au nombre desquels le barrage de Kinguélé, l'extension de



... à l'exposition photographique organisée par l'AFD à l'occasion de ses 70 ans de présence au Gabon.

l'aéroport de Libreville ou encore la construction du port d'Owendo.

Elle a ensuite salué la participation du photographe Sonier Issembè, et remercié les équipes du Transgabonais pour leur apport. « Si c'est un reportage qui suit le chemin de fer, les photos illustrent bien d'autres aspects du Gabon et des projets auxquels participe l'AFD : dans la santé, l'agriculture et la protection de l'environnement. Grâce à ces 40 images, vous allez découvrir, ou redécouvrir, je l'espère, les mille facettes du Gabon», a indiqué la représentante de l'AFD.

Elle a également rappelé

que ce partenariat s'étend désormais vers des projets à caractère social, comme l'éducation. Partant du constat selon lequel plusieurs écoles « ont besoin d'être réhabilitées et agrandies, afin d'accueillir une jeunesse nombreuse qui doit se former», l'AFD a lancé un projet pour la construction de 500 nouvelles salles de classe, à Libreville et à Port-Gentil, pour accueillir près de 25 000 élèves.

Le secteur de la santé n'était pas en reste dans ce bilan. « En effet, après une première phase menée entre 2010 et 2015 pour améliorer l'offre de soins dans l'Estuaire et le Woleu-Ntem, nous avons engagé une deuxième phase, celle qui consiste à réhabiliter et à équiper 27 centres de soins dans le Woleu-Ntem, l'Ogooué-Ivindo, le Haut-Ogooué et la Ngounié», a déclaré Laetitia Dufay.

D'autres projets de lutte contre le changement climatique et en faveur de la protection des ressources naturelles ou forestières sont inscrits dans l'agenda de l'AFD.

L'Agence française de développement intervient dans les cinq continents et auprès de 110 pays, par le biais de 85 agences pour 2 400 collaborateurs.

Petite enfance/Club des petits déjeuners du Gabon à l'école publique des Charbonnages

" Joignez-vous à nous "!

AJT

Libreville/Gabon

EN marge de la commémoration, vendredi dernier, de la journée nationale de l'Enseignant, l'école publique des Charbonnages, dans le 1er arrondissement de la commune de Libreville, a abrité des activités récréatives et instructives, à l'initiative de l'association le "Club des petits déjeuners du Gabon". Les membres fondateurs de l'établissement entendaient ainsi expliquer aux élèves et aux enseignants, autour d'un goûter, l'importance du petit déjeuner (premier repas de la journée) pour la petite enfance. « Le petit déjeuner c'est le repas le plus important de la journée. Dans notre action, nous tenons à expliquer le bien-fondé de celui-ci. Car un petit déjeuner sain, équilibré, comprenant un produit laitier, un fruit, une boisson et un produit céréalier est bon pour un enfant. C'est ce que nous leur avons offert ce jour. C'est notre manière d'inviter les parents à le faire pour le bien de leur progéniture. C'est également



Instantané de la distribution des petits déjeuners par les membres de l'association.

pour nous un moyen de lutter contre le décrochage scolaire, en essayant de pallier quelques petits manquements ou bobos. C'est là notre modeste contribution», a confié Emma Stella Likassa, présidente dudit club

club
Louable à bien des égards, cette sortie n'est pas la première du genre organisée par cette association. Mais, aujourd'hui, avec l'appui de certaines bonnes volontés, le "Club des petits déjeuners du Gabon" qui se relance, après une période d'hibernation depuis le mois de juin 2016, veut aller plus loin, en voulant atteindre un grand nombre d'établissements.

« Le "Club des petits déjeu-

ners" est une association apolitique qui vit de dons. Et, parce que le petit paquet pour le déjeuner est à constituer, nous avons besoin d'aide de tout le monde. Parce que, par-delà l'école publique des Charbonnages avec laquelle nous travaillons depuis 2016, notre action se doit de toucher plusieurs écoles primaires. Nous profitons donc de cette tribune, pour lancer un appel aux généreux donateurs pour nous aider à mener une bataille noble, qui nous permettrait d'aller au moins une fois par semaine dans une école publique primaire, pour remplir notre sacerdoce», a poursuivi la présidente.

